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令和２年度 公正入札調査会議議事概要

開 催 日 及 び 場 所 令和２年１２月１５日（火） １３：３０～１５：００

防衛省庁舎Ｄ棟７階第１会議室

※ 新型コロナウイルス感染症の拡大防止のためＷＥＢ会議により

開催

委 員 会 長 楠 茂樹（上智大学法学部国際関係法学科教授）

会長代理 中村 豪（東京経済大学経済学部教授）

委 員 植村 京子（深山・小金丸法律会計事務所弁護士）

(五十音順) 木下 誠也（日本大学危機管理学部教授）

五艘 隆志（東京都市大学建築都市デザイン学部都市工学科准教授）

討 議 対 象 期 間 令和２年４月１日 ～ 令和２年８月３１日

討 議 対 象 件 数 ３５１件

１．入札結果の事後的・統計的分析結果について

項 目 建設工事，建設技術業務について

意 見 ・ 質 問 回 答

○ 特になし

報告事項 特になし。

２．談合疑義案件の処理状況について

項 目 工 事 業 務 談合疑義案件報告数

談 合 情 報 ０ 件 ０ 件 ０ 件

点 検 結 果 疑 義 ０ 件 ０ 件 ０ 件

意 見 ・ 質 問 回 答

○ 報告案件なし

報告事項 特になし。
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３．その他

項 目 (1) 地方防衛局の入札監視委員会における共通意見・提言等の報告

(2) 建設コンサルタント業務(環境)の低落札率に関する追跡確認に

ついて

(3) 統計的分析内容等の見直しについて

意 見 ・ 質 問 回 答

(1) 地方防衛局の入札監視委員会における共

通意見・提言等の報告

○ 地方防衛局の入札監視委員会における共 ○ ご指摘を踏まえ、整理方法等を改善してま

通意見・提言等の報告において、審議案件 いりたい。

の整理方法等、全体が見えるように改善し

た方がよいと思う。

(2) 建設コンサルタント業務(環境)の低落札

率に関する確認

○ 環境分野のうち土壌調査については、入 ○ 積算の方法、調査基準価格の設定等につい

札価格が調査基準価格を下回る傾向が続い ては、制度に基づき実施しているが、入札結

ているので、その要因を含め対策について 果などの分析を行った上、対策について検討

検討の余地があるのではないか。 してまいりたい。

○ 専門業者の見積を参考に、予定価格の積 ○ 見積の取得状況、見積価格、落札者の入札

算をしているとのことであるが、見積は入 価格及び発注側の積算について確認の上、報

札参加者から提出されたものか、それとも 告したい。

入札参加者以外から提出されたものか。

○ 極端に低い価格で落札した業務について ○ 低価格入札案件の品質等について、業務成

は、成果物の品質が確保されているか業務 績の状況を含め確認の上、報告したい。

成績の確認が必要である。

(3) 建設工事の統計的分析内容等の見直しに

ついて

○ 経済指標と落札率及び応札率について、 ○ 予定価格の算出にあたっては、原則として

明確な関連性は見られなかったとのことで 積算時における最新の市場価格により行うこ

あるが、これは積算の段階で労務単価など ととしている。その上で、ご指摘の点を踏ま

の変動が予定価格へ反映されていることも え、データの整理方法については検討してま

あり、落札率だけで議論をすればこのよう いりたい。

な結果になることも想像しうる。予定価格

がどのように変わっているかという視点も

必要であると考える。
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○ 一者応札や低入札、不調・不成立の数値 ○ 現在のコロナの影響については、分析結果

が改善傾向にあるように見えるが、コロナ がこれまでとは大きく変わるのではないかと

の影響が経済指標に現れるのは今年から来 考えており、引続き注視してまいりたい。

年ではないかと思う。経済指標との関連性

に関しては引き続き見た方がよい。

○ 月毎の平均入札参加者数と平均落札率を ○ ご指摘を踏まえ、整理の上報告したい。

整理しているが、開札一回目落札の場合と

複数回目落札の場合とでは異なる傾向とな

るかもしれないので、データを整理し直し

ていただきたい。

○ 経済指標と不調・不成立との関連性は、 ○ 公共工事における需要と供給の指標を分析

一般的な経済指標よりも公共工事の需要と の視点に加え、検討してまいりたい。

供給に関する指標との検証が必要である。

○ 景気の動向と落札率の動向の関係性につ ○ ご指摘を踏まえ、整理の方法について検討

いては、大きな工事と小さな工事では傾向 してまいりたい。

が違う可能性があるので、分けて検討する

のも良い。

○ 地方自治体では、最低制限価格を上げる ○ 調査基準価格算定の根拠となる率を変更し

と落札価格が高止まりする傾向がある。調 た際の落札率の動向について整理してまいり

査基準価格においても同じような影響があ たい。

るのではないかと考える。

報告事項 特になし。


